

28.1.10

栃木 会議所ニュース

ホームページ <http://www.tochigi-cci.or.jp/> Eメール tcci@cnet.or.jp

No.583

毎月1回10日発行
発行所
栃木市片柳町2-1-46
栃木商工会議所
TEL (23) 3 1 3 1 (代)
FAX (22) 7 5 5 0
印刷所 第一印刷(株)
定価 1部100円

会員の購読料は、会費に含まれています。

とち介商品券の有効期限は、1月31日(日)迄(詳細は折り込みチラシ)



迎春2016会頭あいさつ



栃木商工会議所
会頭 大川 吉弘

新年明けましておめでとう
ございます。

会員事業所の皆様には、平成28年申歳の新年を健やかに迎えられましたこととお慶び申し上げます。

昨年、本商工会議所は、創立123年を迎えたことから、「創立123周年記念会員大会」を10月に開催いたしました。大会では約千人の会員様や多くのご来賓を迎え、盛大に開催することができ、会員の皆様と絆を深めることができました。厚くお礼申し上げます。

さて、会頭就任時、「県南50万都市圏推進研究会」「産業振興(6次化産業)推進研究会」「郷土偉人顕彰推進研究会」を設置いたしました。特に、産業振興のため設置した「産業振興(6次化産業)推進研究会」において、栃木

県酒造組合の協力のもと、昨年7月イタリア(ローマ・ナポリ)にて、『栃木県産地酒海外試飲会』を開催いたしました。試飲会では、栃木県及び在イタリア大使館後援のもと、バイヤー等約千人が参加し、今後の海外での県産日本酒の認知度向上に貢献することができました。

また、栃木市内の消費を喚起させ、中小事業者の活性化を促し、併せて地元消費者の利便を図ることを目的に、20%のプレミアムを付した総額6億円「栃木市プレミアム付商品券」を栃木市内5商工会と共催にて発行事業を実施いたしました。商品券は即日完売となり、消費拡大に大きな期待が寄せられております。

国内においては安倍政権が、「二億総活躍社会の実現

に向けた緊急対策」「TPP関連政策大綱」など強い経済を実現するための諸政策が打ち出されております。このことから、今年度、国の「経営発達支援計画」認定に向けての計画策定に、積極的に取り組んでまいります。

そして、地域企業の後継者や若手経営者の育成と経営力の向上等を目的に平成27年度より3か年計画で「第二創業塾」を開講し、30名の受講者により、実践的なカリキュラムにて新規事業等の具現化に向けた取り組みを実施いたしております。

私も会頭職一期目の最終年を迎え、日々その重責を感じているところであります。引き続き、『商工会議所の継続性と更なる発展、並びに会員事業所の笑顔のために』の基、本方針に基づき、地域経済発展のため積極的に活動してまいりますので、会員皆様におかれましては、より一層のご支援ご協力をお願い申し上げます。

結びに、会員事業所の皆様の益々のご繁栄とご多幸をご祈念申し上げます。新年のあいさつといたします。

謹賀新年

本年もどうぞよろしくお願いいいたします

(敬称略)



会頭



大川吉弘
ジャパンソルト(株) 取締役名誉会長

副会頭



笠原孝之
(株)アサヒードー 代表取締役社長



大木和
(株)大木組 代表取締役会長



小田垣俊郎
北関酒造(株) 代表取締役社長



伏木昌人
栃木信用金庫 理事長

専務理事



和賀良紀
栃木商工会議所

常議員



白澤正弘
白沢電気(株) 代表取締役社長



横地金治
(株)栃木こすもす 取締役会長



中新井宏之
(株)丸森 代表取締役



西畑延行
(株)西畑建材材店 代表取締役



佐々木靖雄
栃木冷暖工業(株) 取締役会長



須田安价
須田商事(株) 取締役会長



小池弘介
(株)スクラムフーズ 代表取締役会長



佐山俊朗
栃本市商店会連合会 会長



永田章
(株)永田製作所 代表取締役社長



田村恵昭
栃木石油(株) 代表取締役



瀧澤太郎
滝沢カム(株) 代表取締役



坂本邦男
坂本産業(株) 代表取締役会長



松本欣也
両毛印刷(株) 取締役会長



若菜秀夫
(株)アスワン 代表取締役会長



嶋田完治
シマダ(株) 代表取締役



青木良一
青木ソバ粉(株) 代表取締役



津布久茂
(株)ニッコクリエート 代表取締役社長



山内一生
日立アプライアンス(株) 総務部長



荒金憲一
ケーブルテレビ(株) 取締役会長



大広清剛
GKNドライブライインジャパン(株) 人事副部長



永山雅浩
(株)足利銀行栃木支店 支店長



茂呂章
金朝商事(株) 代表取締役会長

議員



癸生川敏郎
(株)栃木県南自動車学校 取締役会長



谷中宏太郎
大正紙器(株) 取締役会長



伊藤紘八
(株)伊藤電機(株) 代表取締役



大阿久岩人
(株)柏倉温泉太子館 会長



萩原良和
(株)マロニエ 代表取締役



土谷一郎
(株)土谷龍治郎商店 代表取締役社長



加藤祐司
(株)加藤虎之助商店 代表取締役



若林芳明
栃木グランドホテル(株) 取締役会長



小野口美治
小野口商事(株) 代表取締役



井上 章
井上(株) 顧問



早乙女 勇
早乙女(株) 代表取締役会長



藤沼 康雄
関東信越税理士会栃木支部 相談役

監事



前副会頭
平野 正之



元副会頭
永山 清助



元副会頭
田村 佐重



元副会頭
栗原 義彦

相談役



松本 稔
松金化学工業(株) 代表取締役



渡邊 嘉一
ワタレイ(株) 代表取締役



栃木 孝夫
栃木木材(株) 代表理事



関口 稔
関ケイエス自動車整備工場 代表取締役



片柳 均
片セレモール 取締役会長



柏崎 和己
栃木地区浄化槽公社 代表取締役



膝附 武男
ひざつき製菓(株) 代表取締役



田村 和洋
田村金物商店 代表取締役



大澤 光司
メデイカールグリーン 代表取締役



茂木 広至
茂木機工(株) 代表取締役



小又 正和
小又工業(株) 代表取締役

議員



塚田 和克
塚ツカダ 代表取締役



小藤 有彦
小藤製作所 代表取締役



福田 昌弘
日ノ出印刷(株) 代表取締役社長



澄美川 寿夫
サントリースピリッツ(株) 梓の森工場 工場長



古森 淑幹
栃木銀行栃木支店 支店長



白井 均
マイコール(株) 代表取締役社長



猿山 貴
岡田石灰工業(株) 常務取締役



海老沼 康秀
海老沼第一住宅 監査役



青木 紀郎
栃木アンカー工業(株) 取締役副社長



松倉 敬士
栃木乳業(株) 代表取締役



長澤 厚史
ナガサワ 代表取締役



斉藤 秀之
群馬銀行栃木支店 支店長



後藤 忠之
栃木ガス(株) 取締役社長



福富 正浩
福富税務会計事務所 所長税理士



財田 忠典
ヤオハン 代表取締役社長



森川 武
森川自動車 取締役



寺内 治雄
共同アロ保険事務所 代表取締役会長



染谷 芳宏
染谷商事 取締役会長



板倉 勇作
板倉製作所 代表取締役



森戸 忠広
森戸運送(有) 専務



岩下 和了
岩下食品(株) 代表取締役



平野 和正
平野 代表取締役社長

平成28年新年のご挨拶



日本商工会議所
会頭 三村 明夫

明けましておめでとう
ございます。

平成28年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

昨年の世界の動向は、ギリシャ問題、中国経済の新常態への移行、資源・エネルギー価格の下落、シリア問題など、世界経済を揺るがす問題が多数ありました。新興国経済が低迷する中で、相対的に先進国経済は底堅く、米国経済は好調に推移し、昨年の世界経済全体は緩やかな回復となりました。本年は、米国がいよいよ金融緩和の出口戦略に入り、中国経済の先行きの不透明さと合わせて、新興国経済に力強さがうかがえないなど、世界経済の回復は今年も緩慢なものになるのではないかとみられております。

一方で、わが国経済は、ようやくデフレ脱却

への道筋が見え、昨年は

TPPの大筋合意や訪日観光客の増加、さらに、昨年後半からは、企業の設備投資も拡大していることが明らかとなり、国民・経済界が将来に向けて明るい展望を持てる期待感が広がっております。また、来年4月には消費税率が10%にアップすることから、本年後半にはある程度の駆け込み需要が発生するのではないかと思われま

す。将来の日本の持続的な成長を成し遂げていくためには、50年後の人口1億人の維持を目標とする抜本的な少子化対策、働く意欲を持った高齢者と女性の労働参加を促進する労働改革、日本の食の魅力と安全を世界に発信する強い農業への転換など、構造改革の推進が

源のためには、税と社会保障の一体改革の実現も急務となります。わが国は、幸いなことに安定政権の下で、政策を継続的かつ粘り強く実行する体制にあります。日本再生のためには、改革のプラスとマイナスを明示し、国民にその必要性を説明し、説得し続けることが重要であります。さて、このような中で、商工会議所といたしまして、どのようなことに軸足を置いていくことが必要であるか考えますと、全国514の商工会議所が、それぞれの地域で、関係者と緊密に連携しながら地域の将来をデザインし、地方創生に向けて取り組んでいくことが肝要だと思えます。特に「観光」や「ものづくり」など地域の強みを生かす活動には、商工会議所が強いリーダーシップを発揮していくことが求められているのではない

でしょうか。まず、地方創生の切り札として期待される観光分野では、外国人観光客は、一昨年に1300万人を超え、昨年は約1900万人と急激に増加しました。2020年の東京オリンピック・パラリンピックまでに2000万人という当初の目標を前倒しで達成することが現実となっております。それぞれの地域が、外国人のみならず国内の観光客を引き付けるためには、デービッド・アトキンソン氏の『新・観光立国論』にも述べられているように、「文化」「気候」「自然」「食事」の四大要素を軸として、地域が独自の魅力を発信するとともに、地域間の連携も必要ではないでしょうか。新たな目標設定とともに、ポトルネットワークの解消と観光消費の効果を高めるための現実的な対策を考えていくことが重要です。

次に、観光と並んで日本の強みを生かす分野に製造業があります。六重苦が徐々に解消され、TPPの大筋合意により、国内立地の競争力は改善傾向にあり、新しいものづくり立国を構築する好機が訪れています。昨年11月には、「TPP政策

大綱」がまとめられ、TPPを活用した中小企業と農業の輸出促進支援策も検討されており、地方創生にも大いに貢献することが期待されます。12年後にはTPPが発効することを想定して、これまで海外ビジネスに取り組んでいなかった企業でも、どのように活用できるか、検討していくことが重要ではないでしょうか。特に、TPPでは日本の農業を強い産業に変革していくとともに、日本の農産品・食品の輸出拡大に貢献することが期待されています。さらに、日本再生という点では、本年3月で震災から6年目に入る被災地の復興の歩みも加速させなければなりません。一日も早い本格復興に向けて、現地のニーズに即した支援を着実に実行していくことが重要です。最後にありますが、地方創生の主役は、われわれ自身であり、明るい未来を切り開く気概を持つたわれわれの一步が日本再出発の推進力となります。自信を持って前を向き、変化をチャンスと捉え、果敢に挑戦してまいります。皆さまの層のご支援とご協力を心からお願い申し上げます。

平成28年新年のご挨拶



(一社) 栃木県商工会議所連合会
会長 北村 光 弘

新年明けましておめでとうございます。皆様には、健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、年明けから数ヶ月間は、低迷を続けていた景気の持ち直しを示す

経済指標の動きがあり、雇用・所得環境の改善傾向が続くなかで、原油価格下落の影響や各種政策の効果もあいまって、緩やかな回復基調で推移いたしました。

さらに、米国金利の先高観などを背景に円安・

ドル高が進み、株式市場においてはバブル期以来の好調な推移となり、自動車産業などが国の主力輸出企業の業績は一段と改善したところであります。

一方で私ども商工会議所会員企業の一部からは、海外からの輸入価格の上昇により、仕入れ値が上がっているため利益は上がらないといった声も聴かれるなど、国内市場中心の中小企業にとっては大きな痛手となり、厳しい経営環境にありました。

このような中、県内の明るい動きとして、海外57カ国76カ所の海外事務所と国内事務所とのネットワークをダイレクトに結ぶことができる、国内42番目となる「ジェトロ栃木貿易情報センター」が4月1日に開所となりました。

今後、人口減少や少子高齢化に伴い、国内市場の拡大が見込めない我が国にとっては、海外への市場展開を図ることが叫ばれているところであり、今回の貿易情報センターの開設により、県内

企業の海外展開をはじめ、県産品の販路拡大が一層推進されることが大いに期待されることとあります。

また環太平洋パートナーシップ協定が10月に大筋合意となり、中小企業がグローバルな視点に立って事業展開する上で、今後TPPが大きな効果をもたらすものと考えられます。

私がこの2、3年の間、特に感じていることは、日本と世界経済がより深く繋がってきていること、そして地域経済も海外経済動向に大きな影響を受けていることです。

商工会議所は、これまでに以上グローバル化ということも意識しながら、県内中小企業者の生の声を聴取し、正確な現場把握に努め、潮目の早い経済変化に対応し、行動していくことが重要であると考えております。

県連合会といたしましても、関係団体や行政機関等との連携・ネットワークを更に強化し、より幅広く情報を収集・提供していくとともに、各会議所からの声を集約

し、調整を図りながら、スピード感をもって関係機関への提言、要望活動などを進めて参りたいと考えております。

今年もまた、中小企業を取り巻く環境は大きく変化していくことが予想されるところではあります。すが、地域経済が再び活力あるものとなりますよ



栃木県
知事 福田 富一

平成28年新年知事あいさつ

商工会議所会員の皆様、あけましておめでと
うございます。

私は、就任以来、県民中心、市町村重視の県政を進めて参りました。今後も現場主義を徹底し、新たな視点や柔軟な発想を持って、県政の推進に努めて参ります。

昨年は、記録的な豪雨となった平成27年9月関東・東北豪雨により、尊い人命が失われ、住宅をはじめ、店舗や事業所、農作物等に多大な被害が発生しました。引き続き一日も早い被災地の復旧

う、相変わらぬ関係各位の御支援、御協力を心からお願い申し上げます。ご

結びに、皆様にとりまして本年が希望に満ちた飛躍の年でありませう、心からお祈り申し上げます。

に全力で取り組むとともに、今回の教訓を今後の防災・減災対策に生かすことを進めて参ります。さて、我が国は急速な少子高齢化の進行と人口減少という、かつて経験したことのない大きな課題に直面しており、国と地方が一体となって、これらの課題を克服し、将来にわたり地域の活力を維持していくため、中長期的な視点に立ち、実効性のある取組を進めていくことが急務となっております。

このため県では、昨年10月に「とちぎ創生1.5戦略」を策定し、「とちぎに安定したしごとをつくる」、「とちぎへの新しいひとの流れをつくる」など4つの基本目標を設定するとともに、目標達成に向けた15の戦略により、とちぎの未来創生に果敢にチャレンジして参ります。

また、平成28年度から5年間の県政の基本指針となる「とちぎ元気発信プラン（仮称）」の策定を進めており、本県の目指す将来像「人も地域も真に輝く 魅力あふれる元気な とちぎ」の実現に向け、「強みを生かす成長戦略」など5つの重点戦略により、とちぎを元気にする取組を積極的に推進していくこととしております。

さらに、平成29年度に本県で開催される技能五輪全国大会・全国アビリティピックや2020年に開催される東京オリンピック・パラリンピック競技大会はもとより、その2年後に本県で開催する国民体育大会・全国障害者スポーツ大会も視野

に入れながら、開催等に伴う様々な波及効果を本県の活性化に結び付けていくため、キャンプ地誘致や観光誘客など、戦略的な取組を展開して参ります。

本年は、新たなプラン等をスタートさせる重要な年であります。私は、誰もが未来に希望を抱き、ふるさとに誇りを持つとちぎづくりに全力を傾注する決意でありますので、より一層の御理解と御支援をお願いいたします。

年の始めに当たり、本年が皆様にとって素晴らしい年となりますことをお祈り申し上げます。新年のごあいさつといたします。



新年のごあいさつ



栃木市

市長 鈴木俊美

謹んで新年のお慶びを申し上げます。新しい年が幸多き年となりますよう、心からお祈り申し上げます。

昨年を振り返りますと、8月に栃木商工会議所と市内5つの商工会の皆様が事業主体となり、市制5周年を記念したプレミアム付き商品券を発売していただきました。多くの商業施設で使用できることから、発売初日で完売する盛況ぶりであり、地域経済の活性化に大いに貢献していただきました。

また、秋の大通りを会場とした「蔵の街ふるさとまつり」では、人形山車の展示、産業と物産展、骨董市、着物コンテストなど多彩な催しが商店会連合会や商工会議所の皆様を中心に実施され、例年以上の人出で大いに賑わいました。

一方、9月の豪雨により市内は甚大な被害を受け、心からお祈り申し上げます。被災された皆様にはあらためてお見舞い申し上げます。

市では、引き続き道路、河川等の本格的な災害復旧工事を実施してまいりますとともに、被災された事業所の方を対象とした再建支援補助金と災害復旧資金融資に係る利子補助金の制度をご用意いたしましたので、是非ご利用いただきたいと思います。

また、秋の大通りを会場とした「蔵の街ふるさとまつり」では、人形山車の展示、産業と物産展、骨董市、着物コンテストなど多彩な催しが商店会連合会や商工会議所の皆様を中心に実施され、例年以上の人出で大いに賑わいました。

そして今春、栃木駅南に「とちぎメディアカルセンター」が開院いたしますので、市民の皆様が安心して働ける生活環境の実現にもつながると思っております。

昨年、市制5周年を記念して、市の歌、市の木「トチノキ」、花「アジサイ」、鳥「カモ」を制定しました。マスケットキャラクター「とち介」とともに、こうした市のシンボルを活用し、市民の一体感の醸成に努めるとともに、本市総合計画のキャッチフレーズ「来て・観て・住んで・あつたか」とちぎ」の実現に邁進してまいりますので、皆様のご支援ご協力をお願いいたします。

今後もしも引き続き、建設業の特性を活かし地域社会の生命と暮らしを守り、地域に貢献していくため、今後も会員皆様と情報交換を行い、地域社会発展のため努力をして参りたいと考えております。

申年議員さん 今年の抱負!!

申年生まれの議員さんにご登場頂き、今年の抱負について寄稿して頂きました。



新年を迎えて



坂本産業(株) 代表取締役会長

坂本 邦男

新年あけましておめでとうございます。会員の皆様には、新しい年を健やかに迎えることとお慶び申し上げます。

昨年9月の関東東北豪雨においては、栃木市内の多くの地域で冠水し、甚大な被害が発生いたしました。建設業界は、業界一丸となり市民の安心

安全を確保するため、堤防の決壊箇所や冠水した地域に建設機器や人員を動員し、被害の拡大防止に努めたところであります。

今後建設業界は、地域社会の一員として都市・河川・道路等の環境保全や美化活動等に対し積極的に協力する等、様々な社会貢献活動に取り組みたいと考えております。

「人づくりなくして、郷土づくりなし」という言葉があります。建設業は、学校やショッピングセンター・道路・橋等を造る仕事です。これらは、この先何十年も残ります。家族や友人たちに「この道路や建物は俺が携わったんだ」と胸を張れるやりがいに満ちた仕事です。

新年のごあいさつ



両毛印刷(株) 取締役会長

松本 欣也

新年あけましておめでとうございます。

会員の皆様には、平成28年の新春を健やかに、お迎えのこととお慶び申し上げます。

今年も申年。私は昭和19年申年生まれで6回目の申年を迎え、体調にきづかいながら、まだまだ若くありたいと思う年齢であります。

申年とは、西暦年を12で割った際に余りが出ないとし、本来の読みは

『しん』。『漢書・律歴志』では、「申堅」とし、「草木が伸び切り、果実が成熟して堅くなつていく状態を表す」と言われております。私どもの業界においても変化を求められる状況が続くものと思われ、昨年は50年、100年に一度言われる豪雨に見舞われて、当社も被害を被りました。そんな時にも全社一丸となつて前向きな姿勢で立

ち向かい、また多くの人が
たちが駆けつけていただ
きました。そして北海道
から九州、全国から『少
しでもお手伝いしたい』
と、仕事を頂きました。
涙が出るほどの恩を忘れ

ず、新しい素晴らしい年
にしていきたいと思っ
ております。
結びに、会員皆様のご
繁栄とご多幸をお祈り申
し上げ、新年のご挨拶と
いたします。

初心に戻って...



栃木ガス(株) 取締役社長
後藤 忠之

新年あけましておめで
とうございます。

会員の皆様には、新た
な年を健やかに迎えに
なされたことと、お慶び
申し上げます。

私は、本年還暦を迎え
るという節目の年にな
ります。

還暦は十千十二支が60
年で生まれた年と同じ千
支に戻り生まれ変わると
いう意味ですので、私も
初心に立ち返り新たな気
持ちで社業に取り組む所
存でございます。

社会全体が急激なス
ピードで変化し国際化が
進んでいる中、エネル
ギー業界も例外ではな
く、今年も『電気』の、

そして来年には『ガス』
の小売自由化を迎える予
定であり、地域のエネル
ギー会社である当社に
とって「地域のお客様の
生活をより快適なものに
したい」というガス事業
本来の『初心』こそが大
切であると考えています。
そのためにも、異業種
の方々が集まる商工会議
所会員との情報交換や研
修事業に積極的に参加
し、会社運営に活かし
ていくことで地域活性化の
お役に立てるよう努力し
てまいりますので、本年
もよろしくお願いいたし
ます。

マイナンバー関係規程制定 常議員会・臨時議員総会

去る12月7日、市内に
おいて、平成27年度常議
員会・臨時議員総会を開
催した。

総会では、大川会頭の
挨拶後、7月にイタリア
にて開催された、当所産
業振興(6次化産業)推
進研究会共催による「栃
木県地酒海外試飲会」の

「特定個人情報を含む個
人情報保護方針の一部改
正」「個人情報保護規程
の一部改正」「特定個人
情報保護規程の制定」

「外部委託管
理規程の一部
改正」「情報
機器管理規程
の制定」につ

いて詳細な説
明がされ、全
案通り承認可
決された。続
いて、「栃木
市プレミアム
付き商品券回
収状況中間報
告」「とちぎ
山車祭り伝承
会からの要
望」が報告さ
れた。



総会開催風景

若年求職者を応援! 栃木市・壬生町若年者 就職面接会を開催

去る12月14日、市
内において、栃木
市・壬生町若年者就
職面接会を54企業参
加のもと開催した。

これは、事業所と
求職者のマッチング
の機会を提供するた
め、栃木公共職業安
定所・栃木市・壬生
町が主催となり、栃
木地区雇用協会及び
当所が共催となつて
実施したものです。

今回の対象者は、
来年3月に大学院、

大学、短大等の卒業予定
者と、概ね45歳未満の求
職者、のべ70名が参加企
業の人事担当者と面接を
行った。



就職面接会開催風景

決算書・確定指導会 作成指導相談会

当所では、個人事業
所で青色申告をされて
いる方の、決算書と確
定申告書作成指導相談
会を開催します。

ご自身で作成が困難と
思われる方々のために、
派遣税理士に協力いただ
き、低廉な費用で事務の
代行を致します。

■日時 2月16日(火)
17日(水)まで

■日時 午前9時から正午
午後1時から4時

■場所 当所会議室

※事前に電話予約が必
要になりますので、
ご希望の方は左記ま
でお問合せ下さい。

【お問合せ先】

中小企業相談所
TEL 23-3131

解説 マイナンバー

民間企業で必須となる3つのマイナンバーへの対応(個人番号の収集、個人番号の保管、帳票への記入と行政機関などへの提出)のうち、個人番号の収集について。

マイナンバー制度の下では、社会保障と税に関する書類に個人番号を記載する必要があるので、そのため、民間企業は、源泉徴収票などの税務関係の書類と、社会保険関係の書類に、個人番号を記載するために、従

企業サポート情報

商工法律相談

日時
平成28年2月9日(火)
午前10時~11時30分
相談員 弁護士

金融相談

日時
平成28年2月12日(金)
午前10時~午後4時
相談員
日本政策金融公庫
融資担当者

事前予約が必要となります。
中小企業相談所
TEL 23-3131

手間のかかる本人確認

業員とその扶養親族などの個人番号を収集する必要があります。また、支払調書を提出する取引先と株主から、個人番号を収集する必要があります。個人番号の提供を本人から受ける際には、必ず①番号確認と②身元確認を行わなければならない。そのため、社内の誰が、どのようにして、従業員、取引先、株主などから通知カードや運転免許証などの提示を受けるのかを検討しておく必要がある。また、代理人から提供を受ける場合には、①代理権の確

認、②代理人の身元(実在)確認、③本人の番号確認が必要となる。代理人から提供を受ける場合の典型的な例は、国民年金の第3号被保険者関係届を、従業員を通じて会社が受領する場合である。

なお、「身元(実在)確認」(運転免許証・旅券などの確認)に関しては、①企業が書類に氏名・住所などをあらかじめ印字して配布し、その書類を用いて提供を受ける場合、②入社時に、運転免許証や旅券などで本人確認している企業において、対面で提供を受ける場合など、③一度本人確認した同一の者から継続して個人番号の提供を受ける場合で、対面である場合など、については不要となる。

従業員、取引先、株主が多数に上る企業においては、本人確認の事務負担が非常に重くなる。牛島総合法律事務所 弁護士・影島広泰

渋沢栄一と『論語』をひも解く 後編

先ほどの話でいえば、欧米の一流格付け会社と言ったところで、結局、自分でも、異文化を知り尽くしているわけでもありません。経験や行動に裏打ちされていない、評価という「言葉」を発信しても、結局は信用を棄損するような顛末にしかならなかったのです。渋沢栄一もこの点、次のように述べています。

古者、言を出ださざるは、躬の逮ばざるを恥てなり
君子は言に訥にして、行ないに敏ならんことを欲す

〔『論語』里仁篇〕



守屋 淳 (もりや・あつし)

昭和40年東京生まれ。大手書店勤務を経て独立。Webで「本のメルマガ」、「書評」のメルマガを創刊、編集同人を務めている。著書に『孫子・戦略・クラウゼヴィッツ』(プレジデント社)、『最強の孫子』『活かす論語』(日本実業出版社)、共著訳書に『中国古典の名言録』(東洋経済新報社)、講演CDに『新説 孫子の兵法』『ビジネス版 三国志』(日経BP社)など多数。
http://www.honmaga.net/

* 栃木税務署からのお知らせ *

平成27年分所得税等の確定申告会場は栃木商工会議所 大ホールです

平成27年分の所得税及び復興特別所得税、贈与税、個人事業者の消費税及び地方消費税の申告相談及び申告書の受付を下記のとおり行います。

確定申告会場は大変混雑し、長時間お待ちいただくことが予想されます。申告書はご自分で作成し、できるだけお早めに提出してください。

- ※土・日曜日は開設していません。
- ※開設期間中は栃木税務署庁舎では申告相談を行っていませんのでご注意ください。
- ※申告会場では現金納付の窓口業務は行いません。
- ※栃木商工会議所への直接のお問合せはご遠慮ください。
- ※申告会場の駐車場は、混雑が予想されますので、お車でのご来場はなるべくご遠慮ください。

	税務署による申告相談	税理士による申告無料相談
会場	会場 栃木商工会議所 大ホール 所在地 栃木市片柳町2丁目1番46号	
開設期間	平成28年2月16日(火)～平成28年3月15日(火)	平成28年2月16日(火)～平成28年3月10日(木)
受付時間	9:00～16:00	9:00～16:00

【お問合せ先】 栃木税務署 TEL 22-0885 (自動音声案内)



蔵の街大通りに飾られる雛人形

今年で9回目を迎える栃木の雛まつりは、人形展示の他様々なイベントが開催され体験型の遊べる雛まつりとし企画されており、様々参加特典をご用意しておりますので、第9回あそ雛まつりで遊びなまつり(遊んでください)。

来たけ～見たけ～食ったけ～ とちぎで、の～んびり 第9回 びな あそ雛まつり

期間 2月20日(土)～3月6日(日)まで開催



昨年のおひな様アカデミー開催風景

【お問合せ先】
とちぎの雛まつり
実行委員会
TEL 23-3131
【土日祝日のお問合せ先】
(一社) 栃木市観光協会
TEL 25-2356

- 週末イベント
- 2月21日(日) おひな様アカデミー
 - 2月27日(土) おとなのお雛様会
 - 2月28日(日) 蔵の街に忍者現わる!?
 - 3月5日(土) 桃ノ音色
 - 蔵音つと
 - 3月6日(日) とち介と流し雛
保育園児による和太鼓
蔵音つと
人力車
マルシェ

「とちぎ障害者合同就職面接会 (県南会場)」 開催のお知らせ

県南地区のハローワーク(栃木・佐野・足利・小山)合同で、障害のある方を対象にした合同面接会『とちぎ障害者合同就職面接会』を開催します。

- 日 時 平成28年2月5日(金)
13時00分～16時00分
(受付開始12時30分～締切時間14時30分)
- 場 所 栃木商工会議所 大ホール
(栃木市片柳町2-1-46)
- 対 象 者 県南地区での就職を希望する障害をお持ちの方
お問い合わせ先 ハローワーク栃木
障害者担当 竹澤・野尻
電話 0282-22-4135
FAX 0282-23-4285



さらに便利に使いやすく
国税電子申告・納税システム
詳しくは、国税庁ホームページへ
(<http://www.e-tax.nta.go.jp/>)

e-Taxならこんないいこと!

添付書類の提出省略 + 還付がスピーディー + 確定申告期間中24時間受付

青年経営者会NEWS

る・じょーむ

Le Jeune homme

NO.337 平成28年1月10日発行 ●編集/青年経営者会



新年のご挨拶

栃木商工会議所
青年経営者会

会長 谷中俊太郎

謹んで新年のお慶びを申し上げます。

平素は栃木商工会議所青年経営者会の活動に対し、格別のご高配、ご厚情を賜り篤く御礼申し上げます。

さて、昨年9月に、栃木市において60年ぶりといわれる豪雨被害が発生しました。被災された皆様に対しまして、心よりお見舞いを申し上げます。会員の中にも被災され、大変なご苦勞をされた方がおられました。このような災害が発生した時に何ができるのか、何をすべきなのか考えさせられる大きな出来事となりました。これを機に12月に「BCP（事業継続計画）策定セミナー」を開催し、損害を最小限に抑えつつ、中核のビジネスの継続や早急に復旧するために、日頃の活動や緊急時の行動をまとめ、あらかじめ計画を立て備えることの重要性を学んだことは会員にとって大きな気づきを得るきっかけとなりました。今後とも商工会議所事業と連携し、会員企業の経営力強化のために積極的に啓蒙・活動していく所存でございます。

そして、今年度は当会の創立30年の節目の年にあたることから、2月27日には、創立30周年記念式典を開催いたします。当会の歴史と伝統を築いてこられた先輩方や関係者の皆様へ敬意を表するとともに、青年経済人として更なる研鑽を重ね、地域経済の発展に積極的に取り組むことを発信する場にしたいと考えております。

また、今年度は申年、丙申に当たります。殷周時代の金石文字では申は稲妻を意味し、「伸」すなわち伸びるに通じており、一方「へい」と読む丙の字は、活動が一段と発展し同時に衰退の兆しを含むことを表しております。丙と申の組み合わせとなる今年は「勢いよく発展しつつも衰退の兆しがあるため、有頂天にならずに気を引き締めることが大事な年」と言えるのではないのでしょうか。

アベノミクスの目指すデフレ不況脱却も、円安株価高に支えられ順調に進んでおりますが、原油安、世界経済の先行きの不安などにより若干の陰りがみえはじめました。政府の主導の様々な施策により経過回復は続くと思われませんが、地域を支える青年経済人として、浮かれることなく足元をしっかりと固め一歩ずつ前進していく一年にしていきたいと思っております。

結びに、本年も当会の活動に深いご理解とご協力を賜りますようお願いいたしますとともに、皆様の益々のご活躍と実りある年になることをお祈り申し上げます、新年のご挨拶とさせていただきます。

栃木県商工会議所青年部連合会 第1回県連大会に参加

去る12月9日、宇都宮市の東武ホテルグランデに於いて、栃木県商工会議所青年部連合会 第1回県連大会が開催され、県内各YEGから120名が参加した。

会はず、栃木県商工会議所連合会 児玉会長の挨拶に続いて、日本商工会議所青年部 伴会長（宇都宮YEG）、関東ブロック青年部連合会 川島会長（日光YEG）からの来賓挨拶がなされ、研修会に入った。

研修会では、(株)リンクスポーツエンターテイメント 代表取締役社長 田真吾氏より、「リンク栃木ブレックスの現状と未来」をテーマにした事例発表と日光YEGメンバーより、「関東ブロック大会とちぎ日光大会を終えて」をテーマにした講話が行われた。



パネルディスカッションの様子



児玉県青連会長の挨拶

最後に、日本商工会議所青年部の歴代会長3名をお招きして「～YEGのあるべき姿とは～」をテーマとしたパネルディスカッションが開催された。

今回の事業に参加し、県内各地のYEGと交流と連携の輪を広げるとともに、歴代会長をはじめとするYEGメンバーの熱意を感じることができた。本大会に参加し、感じた熱意を、今後のYEG活動に役立てていきたいと思う。

運営専務 須田 尚男

平成27年度 優良従業員表彰のお知らせ

当所では、会員事業所に勤務する成績優良な従業員の方々に対し、事業主に代わって、商工会議所会頭が表彰を行っております。本年度は、下記表彰要領により実施いたします。

《表彰要領》

1. 表彰を受けられる者 栃木商工会議所の会員となっている事業所に勤務する従業員で、特に成績優良で他の模範と認められた者。(①業務上の技術・技能が卓越している ②豊かな業務知識を有し、創意・工夫・改善等を行っている ③後進の指導力に富み上司を助ける等して、業務向上に貢献した者) ※永年勤続表彰ではございません。
2. 表彰人員 一事業所での被表彰人数に制限は設けません。
3. 勤続年数 永年勤続表彰ではないため、特に勤務年数は定めません。
4. 申請の方法 推薦書に所要事項を記入し捺印の上、負担金を添えて事務局まで提出して下さい。
5. 負担金 表彰費用の一部として、被表彰者1名につき、1,000円
6. 申請締切 平成28年2月12日(金)までに負担金を添えて申込み下さい。
7. その他 (1) 表彰を申請できる会員は、当所所定の会費を既に払込み完了した者、又は年度内に払込み、会員としての義務を果たす意志のある者。
(2) 組合専従者の表彰申請は当該団体長名とします。

〔註〕表彰状及び記念品(額)は平成28年3月に当所職員が各事業所へお届けいたしますので、被表彰者へ授与して下さい。

その他詳しくは、栃木商工会議所事務局 23-3131(総務課)までお問合せ下さい。

き り と り

平成27年度 優良従業員被表彰者推薦書

No. _____

ふりがな 氏名(楷書で正しく)	性別	生年月日	採用年月日	勤続年数	表彰事由
	男・女	昭和 平成 . .	昭和 平成 . .	年 月	
	男・女	昭和 平成 . .	昭和 平成 . .	年 月	
	男・女	昭和 平成 . .	昭和 平成 . .	年 月	
	男・女	昭和 平成 . .	昭和 平成 . .	年 月	
	男・女	昭和 平成 . .	昭和 平成 . .	年 月	

上記の通り推薦します。

平成 28 年 月 日

栃木商工会議所会頭 大川吉弘 殿

所在地 〒

事業所名

代表者名

(連絡担当者)

(TEL)

㊞